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итоги = и ю л ь 
БУДЕТ ТРУДНЫМ 
Есть такая поговорка: когда паны дерутся, 
у хлопцев чубы трещат. 
Так вот для реального сектора 
российской экономики она, похоже, 
свою актуальность потеряла. Напрочь. 

Августовский кризис прошлого года хоть и доставил нема
ло хлопот промышленным предприятиям (платежи-то даже 
за давно отгруженную продукцию на длительное время за
висли!), но в конце концов только всколыхнул производство. 
Особенно в экспортоориентированных и импортозаменяю-
щих отраслях. Недавний же весенний правительственный 
кризис вовсе никак не повлиял на самочувствие отечествен
ной промышленности... 

Магнитогорский металлургический комбинат в этих усло
виях продолжает наращивать производство. И минувший 
июнь только подчеркнул эту тенденцию — в высшей степе
ни положительную. Все подразделения промплощадки за-

фшили этот месяц, а с ним и первое полугодие, с впечат
ляющими производственными и экономическими показате

лями. По оперативным данным (более точные цифры будут 
обнародованы к Дню металлурга), плановое задание в пер
вый летний месяц перевыполнено во всех подразделениях и 

|*переделах: руды произведено 120657 тонн, агломерата — 
723900 тонн, кокса —402 тысячи тонн, чугуна — 683 тысячи 
тонн, стали — 774571 тонна. Рост производства по сравне
нию с июнем 1998 года превысил 11 процентов. Рентабель
ность составила 31,3 процента. Причем рентабельность экс
порта почти сравнялась с рентабельностью продукции, по
ступающей на внутренний рынок. 

Но, как и на любом производстве, без «шероховатостей» 
не обошлось. Так, в июне буквально на 0,9 процента не вы
полнен план по огрузке экспорта — при плане в 422,7 тыся
чи тонн фактически отгружено 418,9 тысячи тонн. Возникли 
проблемы и по отгрузке электролитической жести в ЛПЦ-6 и 
отнюдь не по вине технологов. Необходимое для выполне
ния производственного задания количество продукции цех 
произвел, но из-за отсутствия документов на металл (осо
бенно в начале месяца) отгрузить его в полном объеме не 
смог. Здесь сказалась оставшаяся еще с прежних, дорыноч-
ных времен привычка: штурмовщина — в конце месяца, ког
да и документы всегда в наличии, и металл отгружается без 
перерыва, и «рассалабуха» —в начале, когда то документов 
не хватает, то график отгрузки нарушается, и это особо не 
беспокоит —наверстать упущенное еще есть время. Хотя, в 
"'эинципе, в условиях рынка разницы быть не должно: что 

*го, что 31-го, что 1-го числа отгрузка должна идти в ста
бильном ритме. 

Трудности, но уже другого рода, возникли и в пятом лис
топрокатном цехе, продукция которого — холоднокатаный 
лист — тоже ныне пользуется огромным спросом на рынке. 
Здесь скопилось очень много так называемой «незавершен
ки» — металл прокатан, его осталось только «довести до 
ума» и отгрузить потребителям. 

Как бы то ни было, первое полугодие комбинат завершил 
успешно. За шесть месяцев отгружено 3664 тысячи тонн то
варной продукции — на 10,7 тысячи тонн сверх плана. Про
изводство по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года выросло на 8,1 процента. Но во втором полугодии рабо
чий ритм станет еще более напряженным. По крайней мере в 
наступившем июле плановые показатели выше, чем в завер
шившемся июне. Если в прошлом месяце ММК отгрузил по
требителям 645866 тонн товарного металлпроката, что на 
•2,4 тысячи тонн выше плана, то ныне уже планируется про
извести и отгрузить 660 тысяч тонн. 

Увы, вся эта напряженная программа оказалась под угро
зой срыва. Авария на девятой доменной печи, приключивша
яся в минувший понедельник, может если не перечеркнуть, 
то значительно изменить производственный график июля. 
Вчера, например, ее последствия уже сказались в полной 
мере: не выполнено суточное задание по производству чу
гуна, стали, горячего проката, по отгрузке экспорта... 

Тем не менее в этой связи все рисовать в мрачных тонах 
не стоит. Аварии в металлургии происходят нередко — спе
цифика отрасли такая. И хоть ситуация на промплощадке 
ныне осложнилась, безнадежной ее назвать нельзя. По про
гнозам соответствующих служб, пока нет оснований думать, 
что в июле не будет выполнен график поступления на комби
нат денежных средств. Планируется поступление 35 милли
онов долларов с внешнего рынка и около 800 миллионов руб
лей — с внутреннего. 

...Похоже, ММК не только научился эффективно работать 
в кризисных и посткризисных ситуациях, но и стал извле
кать-из них выгоду. Пока в Москве политики между собой 
дерутся, мы здесь, в Магнитке, работаем (благо никто не 
мешает, все «разборками» заняты). Воспользовавшись той 
паузой, которая возникла из-за резкого скачка американс
кого доллара на российских финансовых рынках, наш комби
нат увеличил объемы производства, продолжает удерживать 
прежние и завоевывать новые рынки сбыта. Правда, как пред
рекают «молодые реформаторы», пауза эта продлится не
долго — год, максимум, полтора. Во всяком случае, именно 
такой срок назвал приезжавший в наш город в марте экс-
премьер С Кириенко. Но упустить предоставившийся шанс 
оживить производство было бы делом непростительным. 

Шанс этот ММК использует в полной мере. 
В. РЫБАЧЕНКО. 

42 миллиона рублей — 
такая сумма скопилась 
в начале июля 
на пластиковых карточках, 
по которым работники 
ОАО «ММК» приобретают 
товары и услуги 
в счет зарплаты. 

Сумма довольно внушительная, «дотя
гивающая» почти до половины месячного 
фонда оплаты труда. И самое тревожное 
здесь то, что сумма покупок по безналич
ному расчету в созданной для работни
ков комбината торговой сети стабилизи
ровалась и практически не растет. Следо
вательно, существующая задолженность 
по зарплате пока не имеет перспектив к 

снижению. Напротив, она вполне может 
возрасти, ведь тарифные ставки (а с ними 
и заработная плата) на комбинате через 
определенный промежуток времени неми
нуемо повышаются. 

Ситуация эта стала темой обстоятель
ного разговора на недавнем заседании 
Правления ОАО «ММК». Причин, по ко
торым металлурги неохотно «отоварива
ют» свою зарплату по пластиковым кар
точкам, называлось много. Но главными 
все-таки остаются две: недостаточный ас
сортимент (здесь подразумевается недо
статок прежде всего промышленных то
варов) и более высокие по сравнению с 
ярмарочными цены. 

Никто не спорит: существующей торго
вой сети, обслуживающей металлургов по 
пластиковым карточкам, конкурировать с 
ярмарками сложно. Особенно в вопросах 
ценообразования. Ведь что греха таить, 
уличная торговля порой очень умело «ухо
дит» от налогов, съедающих в крупных 
магазинах внушительную часть прибыли. 
Отсюда и возможность манипулировать 
ценами, держать их хоть на чуток, но 
ниже, чем у конкурентов. Правда, город
ская администрация буквально в после
дний месяц довольно рьяно взялась за 
наведение порядка в городской ярмароч
ной торговле, ликвидировала некоторые 
комплексы и сразу же добилась солидной 
добавки в городской бюджет — значит, 
платить налоги ярмарки стали все же в 
большем объеме. Однако, «лазейки» у 
них наверняка остались. 

Впрочем, объяснять недостатки в «тор
говой империи комбината» только боль
шими возможностями конкурентов было 
бы нелогично, да и несправедливо. Если 
относительно недорогих продуктов в ма
газинах «Универмага» и «Розторга» в об
щем-то достаточно и выбор у покупателя 
есть, то вот с промтоварами ситуация 
куда хуже. Дешевые товары порой отсут
ствуют напрочь (например, детские), и 
приобрести их металлурги могут только 
на рынке — за наличные, естественно 
(кстати, об этом шел разговор на недав

нем заседании президиума профкома 
ОАО «ММК»). Потому-то в последнее вре
мя резко увеличилось количество обраще
ний работников комбината за внеочеред
ными авансами — правда, в заявлениях 
основными мотивами при этом металлур
ги называют необходимость оплаты на
личными деньгами обучения детей или 
лечения. Справедливости ради замечу 
лишь, что соответствующие службы ММК 
обеспечением промышленными товарами 
магазинов, торгующих по пластиковым 
карточкам, «плотно» занимаются чуть бо
лее трех месяцев —до этого их основной 
задачей оставалось расширение «продук
тового» ассортимента. 

Такое положение дел руководство на
шего акционерного общества, конечно, не 
устраивает. Ведь вновь деньги, зарабо
танные и «привезенные» в город комби
натом, ручейками растекаются по «карма
нам» мелкого бизнеса и в конечном счете 
«утекают» из Магнитки, возвращаясь уже 
в виде товаров на городских ярмарках (а 
они снова продаются за НАЛИЧНЫЕ 
деньги). В месяц товарооборот по плас
тиковым карточкам составляет около 40 
миллионов рублей, хотя сумма средств, 
которые «крутятся» во всей городской 
торговле, куда выше. Вот аккумулировать 
эти средства, заставить их работать внут
ри города на его нужды, создать .конку
ренцию тем же «челнокам», занимающим
ся по сути лишь вывозом денег из Маг
нитки, и планирует руководство ОАО 
«ММК». 

— Надо расширить ассортимент в на
ших магазинах, создать им привлекатель
ность, — подчеркнул на заседании прав
ления генеральный директор комбината 
В. Рашников. — Пусть любой товар, будь 
то сахар или мясопродукты, будет у нас 
дешевле, хотя бы на пять копеек... 

Вопрос о торговле по2 пластиковым кар
точкам в счет заработной платы в сере
дине июля вновь появится в повестке за
седания Правления ОАО «ММК». 

В. РЫБАЧЕНКО. 

АВАРИЯ НА ДОМНЕ. 
ПРИЧИНЫ РАССЛЕДУЮТСЯ 

В минувший понедельник в 18 часов 
в третьей бригаде на домне № 9 
в результате прогара горна 
из печи ушло около 150 тонн чугуна. 

Залиты железнодорожные пути, приварена тележка 
миксера. Утешает то, что человеческих жертв нет. 

Жидкий металл локализовали довольно быстро. Ох
лаждали, как водится, всей имеющейся в округе водой. 
Даже вызывали пожарные машины. Цеховики подстра
ховались и поливали малиновый расплав пожарными 
брандспойтами: боялись, что «поведет» колонны, на 
которых держится площадка. Но все обошлось. 

На ликвидацию последствий аварии были мобилизо
ваны работники металлургических и ремонтных цехов: 
мартеновского, ККЦ, ЦРМО № 5, ЦРД и специалисты 
основных служб комбината... Гигантскую «лепешку» 
вместе с рельсами отрывали по частям: По заверениям 
специалистов, выстелить новую «подушку» под рельсы 

и проложить их — дело техники. Если бы печь работа
ла, это было бы сделано моментально. Тем самым про
стои агрегата свели бы до минимума, как и сумму ущер
ба. 

Проблема в другом: пока никто не знает действитель
ных причин прогара горна и какой объем работ необхо
димо выполнить в шахте печи перед тем, как задуть 
домну. Заводу «МАРС» заказаны новые холодильники. 
После вырезания брони одного из них специалисты 
проникнут внутрь... Затем авторитетная комиссия оп
ределит причины случившегося и вынесет свой «вер
дикт». 

Но до «хирургического» вмешательства мнение спе
циалистов-доменщиков таково: печь не будет работать 
около десяти суток. Значит, июльский план производ
ства металлопродукции под угрозой невыполнения. В 
доменном цехе и на комбинате принимаются все меры, 
чтобы не допустить этого. 

Г. ГИРИН. 

ЭЛЕКТРОННЫЙ КОШЕЛЕК МЕТАЛЛУРГА 


